

CORREO | DEL | ORINOCO

Viernes 8 de mayo de 2020 | N° 3.768 | Año 11 | Bs 6.000 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Lo demuestran las investigaciones

**Jorge Rodríguez:
Son evidentes
vínculos de Guaidó
con narcotráfico
colombiano** págs. 8 y 9

Presidente Maduro a Jorge Gestoso

**J.J. Rendón es un pillo
que anda prófugo
de la justicia venezolana** pág. 4

**Canciller Arreaza destaca
incoherencias de Pompeo** pág. 3

Para jóvenes entre 18 y 30 años

**Sistema de Orquestas
abre concurso
por 75 años de ONU** pág. 14

Por Carnet de la Patria

**Misión Hogares de la
Patria garantiza protección
a 6 millones de familias**
Informó María Rosa Jiménez,
presidenta del programa pág. 6

En comunicación enviada a Josep Borrell

**Izquierda Unida
de Europa le pide
a la UE frenar acoso
contra Venezuela** pág. 7



Nació en Texas hace 41 años

Mercenario gringo Erin Berry confesó que el objetivo era asesinar a Maduro

El hombre tiene 17 años como agente de seguridad en Estados Unidos. En su testimonio, hecho público ayer, reconoció el contrato por 212 millones de dólares

suscrito entre Juan Guaidó, J.J. Rendón y Jordan Goudreau, propietario de la empresa a cuyo cargo estaba la Operación Gedeón. Foto Prensa Presidencial págs. 8 y 9



A la vanguardia

En una videoconferencia sobre la pandemia que mantiene en vilo a la humanidad organizada por la Organización Mundial de la Salud para intercambiar con varios países estrategias de tratamiento de la Covid-19, Venezuela, representada por el ministro Carlos Alvarado, dio a conocer los logros que la colocan entre los países con menos contagios y que mejor ha aplicado las recomendaciones de los expertos. Hoy el Presidente de la República conocerá las propuestas para implementar medidas epidemiológicas por territorio. Ayer se sumaron dos nuevos contagios para un total de 381 personas afectadas. Foto Prensa Presidencial pág. 4

**Asesinan en EEUU a científico
chino que investigaba
sobre cura de Covid-19** pág. 12

Hay 3.873 agentes enfermos

**26 policías han muerto
en Perú por la pandemia** pág. 11

₡ = 10.318.115,13 | Euro € 186.733,71 | Yuan ¥ 24.420,09 | Lira ₺ 24.243,80 | Rublo ₴ 2.342,52 | Dólar \$ 172.952,83

Fecha valor: Viernes 08 de mayo de 2020 - Fuente: BGV

Y el ejercicio libre de la profesión

Movimiento Periodismo Necesario respalda a Érika Ortega Sanoja

La defienden por las amenazas de muerte del mercenario al exboina verde el Ejército estadounidense Jordan Goudreau

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas

Periodistas del Movimiento Periodismo Necesario (MPN) repudiaron las amenazas de muerte contra la colega Érika Ortega Sanoja, e igualmente rechazaron cualquier acción similar que reciba quien ejerza con rigor el trabajo comunicacional.

“Los y las periodistas venezolanos-as consustanciados con el compromiso profesional que ejerce con dignidad Erika Ortega Sanoja, calificamos de mercenario al exboina verde del Ejército norteamericano Jordan Goudreau, jefe de la incur-



sión naval del pasado domingo en las costas venezolanas, que buscaba atentar contra nuestro gobierno y de manera particular contra la vida del presidente Nicolás Maduro Moros”, señala el comunicado.

Aseguran que Goudreau “emula al criminal más despiadado que ha parido Colombia, Pablo Escobar Gaviria, quien asesinó mediante sicarios a periodistas solo por decir la verdad sobre los carteles de la

droga. Igual práctica se acostumbra en México, donde el narcotráfico se ha convertido en el enemigo número uno del periodismo valiente”.

“La desviación semántica que se pretende instalar so-

bre el término ‘mercenario’ no es más que un recurso despreciable. ¿Merece acaso otro calificativo un sujeto que obtiene altas cifras de dinero y otras prerrogativas por derrocar gobiernos democráticos, sembrar el terrorismo en las naciones y disparar contra los pueblos?”, señala el documento.

Resaltan la trayectoria periodística de Érika Ortega Sanoja que “ha demostrado integridad en su ejercicio profesional, su desempeño lo guía el deber de informar e investiga de manera acuciosa, a diferencia de empleados de la mediática mundial, que se hacen llamar periodistas y no son más que tarifados dedicados a manipular hechos bajo los dictados de sus superiores”.

“El mercenario exboina verde Jordan Goudreau no soportó que lo evidenciara, lo retratara en su rol servil y lanza la amenaza de muerte contra la colega, solo desconoce que esta profesional cuenta con el respaldo de un pueblo dispuesto a defenderla, como han sido los apoyos recibidos por parte de quienes admiramos su coraje y responsabilidad periodística”, finaliza el comunicado.

El apoyo del MPN significa acompañarla en las acciones que sean necesarias para defender su derecho a informar.

Las competencias se harán del 7 de mayo al 16 de agosto

Comenzaron Concursos Comunales Exprésate Poder Exprésate Popular

T/ CO-VTV
F/Archivo
Caracas

Con el propósito de exhibir, motivar e impulsar la alegría, el entretenimiento, el talento, los proyectos y las potencialidades existentes en las comunidades organizadas, el Ministerio del Poder Popular para las Comunas y los Movimientos Sociales abre los Concursos Comunales 2020, Exprésate Poder, Exprésate Popular.

Esta iniciativa inédita, que nace en tiempos de cuarentena, se presenta como una alternativa para que las familias venezolanas puedan en sus casas, crear y mostrar su talento e ingenio en los siguientes concursos comunales, Heroísmo Comunal, Un Canto a la Humanidad, Cuentos, Poemas y Escritos de Cuarentena, Itinerario, Inventos Gastronómicos.

Las bases de los concursos se encuentran en la página web del Ministerio de las Comunas: www.mppcomun.gov.ve y en las redes sociales. Las competencias se desarrollarán desde este jueves 7 de mayo hasta el domingo 16 de agosto y deberán cumplir con el siguiente cronograma:



La prueba de Heroísmo Comunal premiará la batalla excepcional que ha librado el personal médico, civiles, militares, funcionarios e independientes, obreros, campesinos, profesionales, los CLAP, consejos comunales y las comunas, para proteger al pueblo venezolano, siguiendo las orientaciones del Presidente Nicolás Maduro Moros para contener la Covid-19.

Con Un Canto a la Humanidad se convoca al talento venezolano, al del barrio, al de la comunidad, al estudiante, al profesional, sin rango de edades, a escribir y cantar Una Canción por la Humanidad.

Cuentos, Poemas y Escritos de Cuarentena es un concurso dirigido a todas las personas que aman escribir, niños, niñas, jóvenes y adultos, expertos o aficionados, que deseen construir obras o relatos cortos y de libre temática, con la intención de poner a volar la imaginación de grandes y chicos en este momento de aislamiento social temporal.

Itinerario es una experiencia inédita en la historia de concursos de la humanidad, que invita a grabar un divertido video, en el que toda la familia participe y explique cuál es el itinerario de una semana de actividades en casa.

El confinamiento en nuestros hogares ha logrado que muchas personas ingenien nuevos platos, dulces o bebidas para darle al paladar algo nuevo que probar. El ingenio para la combinación y creación de nuevos sabores creados en las cocinas de nuestras casas es algo que podemos compartir. Inventos Gastronómicos trata sobre el intercambio de recetas.

Catálogo de incoherentes declaraciones de Mike Pompeo

Canciller Jorge Arreaza pidió al mundo reaccionar ante la barbarie de EEUU contra Venezuela

El ministro de Relaciones Exteriores dijo:
“Los firmantes del famoso contrato de octubre 2019 confiesan que el objetivo era detener a miembros del Gobierno con órdenes de captura anunciadas en marzo 2020. Fue la luz verde para las acciones violentas”

T/ Deivis Benítez
F/ Archivo
Caracas

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Jorge Arreaza, manifestó ayer que el propio Gobierno de Estados Unidos por medio de su secretario de Estado, Mike Pompeo, ha declarado su participación indirecta en la acción terrorista contra la República Bolivariana de Venezuela.

Pompeo niega la participación “directa” del Gobierno de los Estados Unidos en la incursión de mercenarios del pasado 3 de mayo en Venezuela, pero acerca de quién la financió, dijo no estar preparado para compartir más información, “lo desempacaremos en el momento apropiado”.



En la cuenta de Twitter @jaarreaza, el canciller catalogó de incoherentes las declaraciones del secretario de los Estados Unidos, y aseguró que voceros de la Casa Blanca, como el secretario de Defensa, el jefe del Alto Mando y el Presidente, también han ofrecido las mismas declaraciones.

Por su parte, el viceministro de Relaciones Exteriores para América del Norte, Carlos Ron, destacó en Twitter que el Gobierno de los Estados Unidos tenía conocimiento de las acciones contra Venezuela. “Lo sabían. Están involucrados. Negarlo es solo información y propaganda del Departamento de Estado”, aseveró.

En este sentido, el canciller Jorge Arreaza pidió a los países reaccionar ante la barbarie de Estados Unidos contra Venezuela y aseguró que la orden de captura y aprehensión contra funcionarios del Gobierno de Venezuela por supuestos nexos con el narcotráfico fue la luz verde para la acción terrorista en el país.

“Las piezas encajan”, dijo el ministro Arreaza. Ya agregó: “Los firmantes del famoso contrato de octubre 2019 confiesan que el objetivo era detener a miembros del gobierno con órdenes de captura. Esas órdenes fundadas de la Justicia de EEUU se anuncian en marzo 2020 y fue la luz verde para las acciones de violencia”.

Mediante la empresa norteamericana Stronghold Rescue & Relief

Embajador Samuel Moncada denunció uso de fachada humanitaria para agredir al país



TyF/ Mppre
Caracas

El embajador de Venezuela ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Samuel Moncada, denunció el uso de la empresa norteamericana Stronghold Rescue & Relief para el entrenamiento de mercenarios en el territorio colombiano, para que atenten contra la paz y la estabilidad del país.

El representante venezolano en la ONU expresó que los presidentes de Estados Unidos

y Colombia, Donald Trump e Iván Duque, continúan utilizando la ayuda humanitaria como fachada para cubrir organizaciones mercenarias que planifican ataques contra la soberanía de Venezuela.

“Perversamente, se disfrazan de agentes humanitarios que arriesgan su vida para llevar medicinas a niños contra el gobierno tiránico de Venezuela. La experiencia en guerras de invasión ahora la usan en Venezuela para la caridad”, expresó Moncada en su cuenta Twitter.

“Mercenarios con máscara altruista (...) La fachada se llama Stronghold Rescue & Relief y participó en entrenamiento médico de los mercenarios que atacaron Venezuela desde Colombia el pasado 3 de mayo. Así lo reveló su propio jefe, Ephraim Mattos, a la agencia de noticias AP”, denunció el embajador de Venezuela ante la ONU.

Haciendo referencia a lo publicado en la página web de Stronghold Rescue & Relief, empresa de Ephraim Mattos,

Expresaron solidaridad con el presidente Nicolás Maduro Movimiento del Socialismo Allendista de Chile condenó intento de invasión a Venezuela

T/ Redacción CO
Caracas

El Movimiento del Socialismo Allendista de Chile condenó el intento de invasión marítima del pasado domingo a la República Bolivariana de Venezuela, que fue organizada en territorio colombiano y planificada por agentes de los Estados Unidos.

“El intento de invasión marítima encabezado por mercenarios y terroristas ha sido derrotado. Desde Chile expresamos solidaridad con el compañero presidente Nicolás Maduro y con el pueblo”, publicó la orga-

nización chilena en su cuenta en Twitter @allendexxi.

En la madrugada del día 3 de mayo, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana frustró un intento de desembarco de mercenarios en las costas del estado La Guaira, que se proponían ejecutar acciones terroristas contra autoridades del Estado venezolano y contra la paz de la República.

El Gobierno venezolano responsabiliza a los gobiernos de Donald Trump e Iván Duque por las imprevisibles y peligrosas consecuencias de esta ola de provocaciones y agresiones contra el pueblo venezolano.

el diplomático destacó que la fachada opera en Venezuela desde 2019, y prepara nuevas misiones para el verano 2020 con el soporte de veteranos de guerra.

El embajador Samuel Moncada señaló que en una entrevista a CBN News, realizada en el año 2019, Mattos declaró que trabajaba con soldados desertores de la Guardia Nacional Bolivariana para contrabandear insumos a Venezuela, lo que les

servía para ocultar los entrenamientos y la incursión de los mercenarios en Venezuela.

“Ephraim Mattos dijo a AP que conocía la operación y decidió no participar porque consideró que no van a eliminar a Maduro con 300 hombres hambrientos y sin entrenamiento. Igual protegió a los asesinos con su silencio. Así son los agentes humanitarios de EEUU en Colombia”, concluyó el embajador.

“Trump intenta premiar el fracaso de James Story al nombrarlo supuesto embajador”, dijo

Presidente Maduro denunció que Gobierno de EEUU presionó a Iván Duque para atacar a Venezuela

El Mandatario Nacional destacó que los gobiernos de Estados Unidos y de Colombia están vinculados directamente con la reciente incursión de mercenarios, con la que pretendían generar violencia en el país

T/ Deivis Benítez
F/ Agencia
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, aseguró ayer que el Gobierno de los Estados Unidos presionó a Iván Duque para que agilizará el ataque de mercenarios contra Venezuela, que tenía por objetivo el asesinato de integrantes del Gobierno Bolivariano y la ocupación de las sedes del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin) y la Dirección General de Contrainteligencia Militar (Dg cim). Así lo dio a conocer, durante una entrevista exclusiva con el periodista Jorge Gestoso transmitida por Telesur.

El Mandatario Nacional señaló que durante la visita que hiciera el presidente Iván Duque a los Estados Unidos, el 80 por ciento de la conversación se dedicaron a Venezuela, “y se establecieron las condiciones para la incursión terrorista en nuestra nación”.

El presidente Maduro destacó que Trump e Iván Duque



están vinculados directamente con estos hechos, que también incluyen a representantes de la extrema derecha en el país. Aseguró que en un contrato con la empresa Silvercorp se establecían todas las condiciones para el pago de millones de dólares por el magnicidio. “Querían matarme”, expresó el Jefe del Estado.

“Está demostrada la participación de Iván Duque en esta incursión armada contra de Venezuela”, denunció el Presidente, e indicó que el interés de Colombia es obtener las riquezas del país. “A Colombia se le acaba el petróleo y buscan acabar con el Gobierno de Venezuela también para poder establecer sus rutas del narcotráfico”, expresó.

De igual manera, señaló que el presidente Iván Duque le mintió a Trump, porque según información confidencial, “le dijo que eran más de 300 hombres armados que estaban listos para incursionar en Venezuela”. En este sentido, Maduro instó a los periodistas a investigar sobre el caso, y dijo que “si dejaran hablar a los altos funcionarios del ejército colombiano se conocería toda la verdad”.

CASO J.J. RENDÓN

Al ser consultado sobre Juan José Rendón, el presidente Maduro expresó que “es un pillo”. “Tiene complejos de superioridad. Se cree más inteligente que los demás. Es asesor político de narcotraficantes. Ha hecho una

fortuna robando. Tiene grandes apartamentos en Miami”.

Y destacó que en Venezuela tiene orden de captura por abuso sexual, por violación, y ese es uno de los principales asesores de Guaidó. “Él aceptó que sí firmó el contrato para invadir a Venezuela y asesinarme. Ese documento tiene la firma de Juan Guaidó. Él confesó eso, porque si en EEUU descubren que es mentira, va preso y le quitan sus apartamentos allá, por eso lo dijo”. Aseguró el Mandatario Nacional.

REACCIÓN DE TRUMP

El Presidente aseguró que James Story, asesor de negocios de Estados Unidos que tiene una oficina en Colombia, es res-

ponsable del fracaso del intento de invasión en Macuto, junto a Elliott Abrams y Mike Pompeo.

Rechazó que el presidente Donald Trump pretenda premiar a James Story, al que pretende designar como embajador para Venezuela. “James Story, Elliot Abrams y Mike Pompeo son los responsables del fracaso de la bahía de Macuto y lo que hace Trump es premiarlo”, dijo Maduro.

El Mandatario Nacional indicó además que esta invasión paramilitar, que tenía como fin provocar un golpe de Estado en el país, tiene todas las fichas de una “operación encubierta” con el fin de generar violencia. “Esta operación tiene todas las reglas de una operación encubierta para tratar de atacar y llenar de violencia al país. Ellos, los mercenarios estadounidenses, llegaron a la locura de creer que podían entrar al país y no iba a pasar nada. Si no era la comisión que lo enfrentó en la bahía de Macuto y los anuló iba a ser otra. Nuestro país está listo para combatir, nuestra Fuerza Armada está lista para combatir. Queremos paz, pero estamos preparados para defendernos”, aseveró.

Acerca de la postura de Estados Unidos ante la invasión paramilitar, el presidente Maduro aseveró que es imposible que no lo supiera. “Donald Trump es informado de los asuntos mundiales con reportes de la CIA (Agencia Central de Inteligencia), Pentágono, por lo menos dos veces al día, y sobre el tema Venezuela, que es un tema focal, recoge todos los días. Es imposible que en 48 horas después, los Estados Unidos no había dicho ni una palabra sobre el ataque mercenario contra Venezuela. La reacción de Donald Trump es increíble y además nerviosa”, puntualizó.

Informó la vicepresidenta Delcy Rodríguez

Dos nuevos casos importados de Brasil elevan cifra de contagios de Covid-19 a 381

T/D.B.
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República Delcy Rodríguez informó ayer que se registraron dos nuevos casos de Covid-19 provenientes de Brasil y que fueron detectados en los pasos fronterizos del estado Bolívar en el punto de control fronterizo establecido para evitar la propagación en el país.

Así lo dio a conocer una vez concluida la reunión diaria de la Comisión Presidencial para el Control y Prevención de la Covid-19 en el Palacio de Miraflores, en Caracas. Detalló que se trata de una niña de 4 años de edad, del estado Anzoátegui, que ingresó al país procedente

de Manaos, Brasil, y fue atendida en el PASI del estado Bolívar. La prueba de despistaje salió positiva por lo que fue ingresada en el hospital centinela de Santa Elena de Uairén. El otro caso es el de una mujer de 28 años de edad, residente del estado Anzoátegui, que ingresó al país procedente de Boa Vista, Brasil. La joven se encuentra asintomática y fue trasladada al CDI de San Félix.

La vicepresidenta Delcy Rodríguez informó que la cifra de casos se elevó a 381 casos. Agregó que la tasa de recuperación se ubica en 48,6% y hay 185 pacientes recuperados tras recibir tratamiento gratuito.

Explicó que de los 186 casos de contagio activo 97 se encuentran en hospitales,

71 en Centros de Diagnóstico Integral, 18 en clínicas privadas, y los fallecidos se mantienen en 10.

Alertó que el foco más importante que se mantiene activo en Venezuela está ubicado en Nueva Esparta, que concentra 97 casos activos, lo que equivale al 52%. Rodríguez indicó además que Venezuela se mantiene alerta en las fronteras por el crecimiento exponencial de la pandemia en Brasil, que subió al puesto nueve de los países con más casos de coronavirus.

Al referirse a la condición actual de los pacientes la enfermedad activa, precisó que un total de 109 personas están asintomáticas para un 60%, 73 tiene insuficiencia respiratoria leve, tres presentan

insuficiencia respiratoria moderada y una está reclusa en una unidad de terapia intensiva. “El 98 por ciento de los casos activos se comportan de manera asintomática y leve, mientras que solo 2% presentan una condición moderada o grave”, indicó.

Destacó además que hasta la fecha, se han realizado un total de 502.771 test de despistaje, lo que equivale a 16.759 pruebas por millón de habitantes.

De igual manera, indicó que hasta el día de ayer un total 29.193 venezolanos han ingresado al país por los Puestos de Atención Social Integral (PASI) ubicados en todos los estados fronterizos, y que solo 31 han dado positivo a la Covid-19.

Afirmó el constituyente Diosdado Cabello

El pueblo organizado ha dado la batalla y ha salido victorioso en todos los frentes



La designación de James Broward Story como embajador “extraordinario y plenipotenciario” de Estados Unidos en Venezuela es un “hecho raro”, dijo el dirigente

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Con el Mazo Dando
Caracas

El primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, en su programa Con el Mazo Dando, aseguró que el pueblo venezolano organizado ha dado la batalla y ha salido victorioso de todos los frentes en los que ha combatido las agresiones y las consecuencias de la guerra económica impulsada por el sector opositor y el imperio estadounidense.

Aseveró además: “Nosotros podemos hoy decir que son cuatro millones de milicianos, de milicianas, si ustedes los quieren llamar mil ancianos, dele pues, llámelos así, como si se necesita solo ser joven para defender a la patria. Los jóvenes suman también, pero cualquiera es válido a cualquier hora”.

Y añadió: “Hay ejemplos, millones de ejemplos, uno observa

a nuestras abuelas y nuestros abuelos, que hoy son reconocidos como seres humanos a los cuales el Gobierno debe atender, un Gobierno verdadero, revolucionario”.

Cabello se refirió al reconocimiento del Gobierno Bolivariano a los derechos de las mujeres, así como de los sectores más pobres de la población, que nunca fueron reconocidos durante mandatos de la Cuarta República.

En ese sentido, destacó: “Los sectores que nunca antes habían sido tomados en cuenta ahora se sienten que son parte de esta Revolución, con sentido de pertenencia. La Revolución es de ellos también y la defienden, y la aman y aman al país. ¿Si usted no ama al país cómo lo defiende?”.

Señaló que mientras el pueblo organizado defiende a su país, el sector opositor se mantiene “peleándose entre ellos allí, todos los días viven peleando, es evidente, público, notorio y comunicacional las peleas entre ellos”.

OPOSICIÓN CARECE DE PROPUESTA PARA VENEZUELA

Por otra parte, aseguró que tantas acciones de violencia contra el país del sector opositor ponen en evidencia la falta de una verdadera propuesta

para Venezuela. Por eso se comprende cómo la derecha pretende que algunos de sus dirigentes gobiernen la nación.

En ese sentido, dirigiéndose a la oposición, preguntó: “¿Esto es lo que usted quiere que gobierne a este país? Gente como Antonio Ledezma, Yon Goicoechea, Calderón Berti, Nitu Pérez, María Corina Machado, Rafael Poleo, Franchesqui, Pizarro, Smolanski, Miguel Enrique Otero, Gerbasi. En verdad, ¿eso es a lo que ustedes aspiran para Venezuela?”.

También recordó que antes del triunfo del comandante Hugo Chávez, “nosotros teníamos el cinco por ciento en elecciones, y Chávez aglutinó a nuestro pueblo. Bueno, Chávez es Chávez”. Cabello invitó a la oposición a buscar un dirigente, “con la milésima parte de Chávez”, que los represente para que logren ganar unas elecciones.

MANDAR CREDENCIALES A NICOLÁS MADURO

Asimismo, Cabello catalogó como un “hecho raro” la designación de James Broward Story como embajador “extraordinario y plenipotenciario” de Estados Unidos en Venezuela, a pesar de que las relaciones diplomáticas están suspendidas desde enero de 2019.

Al respecto, expresó: “Bueno que le manden la carta (credenciales diplomáticas) a Nicolás, eso está facilito. Será también que como ellos (oposición venezolana) tienen un presidente de Narnia, tendrán un embajador de Narnia, me imagino yo”.

Añadió que el supuesto embajador actuará “despachando desde Colombia, del mundo de Narnia. Son agresiones constantes. Hay países que Estados Unidos les hace eso y se lo aceptan. Hay países que han expulsado embajadores de otras naciones y no le responden al Gobierno de Estados Unidos por temor”.

Como ejemplo, mencionó el caso del expresidente colombiano Andrés Pastrana. Por esa razón, destacó la necesidad de “ser grande en dignidad para responderle a quien sea, llámese como se llame”.

Subrayó que cuando los pueblos aprenden a ser libres, “nadie, nadie puede humillarlos y ofenderlos, por eso ese pueblo de Chuao era conocido hasta hace poco por el extraordinario cacao porcelana, algo autóctono nuestro (...), ahora se comienzan a ver fotos en periódicos del mundo”, de esta zona venezolana desde la perspectiva de la defensa de la soberanía patria.

Como se recordara, el presidente Nicolás Maduro expulsó

“Mercenarios se encontraron con una roca”

El presidente de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), Diosdado Cabello, sostuvo que los mercenarios que participaron en el intento de incursión marítima y fueron capturados en Chuao, “se encontraron con un muro, una roca se encontraron, y chocaron con ella. Esa roca es la dignidad de un pueblo”.

Afirmó que si “se les hubiese ocurrido entrar por Cumaná, Puerto La Cruz, Margarita, Puerto Cabello, Falcón, Zulia, igual hubiese sido el resultado y respuesta de nuestro pueblo. (...). Se activaron”.

Enfatizó que el pueblo se activó a tan solo minutos después de él haber enviado un mensaje de advertencia. “A los 15 minutos comenzamos a recibir respuestas y llamadas. El pueblo está pendiente y alerta”, aseveró.

en enero de 2019 a los diplomáticos estadounidenses de Caracas, después de que Donald Trump reconociera al líder opositor Juan Guaidó como mandatario de Venezuela.

AGRADECIMIENTO A CHINA POR SU APOYO A VENEZUELA

Por otra parte, Cabello indicó que la República Popular de China ha manifestado su rechazo a la pretendida invasión de Estados Unidos a Venezuela, luego del intento de incursión paramilitar la madrugada del domingo 3 de mayo por las costas del país, con el respaldo de los gobiernos estadounidense y colombiano, lo que deja en evidencia que la comunidad internacional está clara en que nosotros estamos en esta lucha contra el imperialismo.

“Lo que está pasando aquí en Venezuela traspasa las fronteras internacionales. Todos se dan cuenta que estamos siendo agredidos por una superpotencia. Un pequeño país en extensión y cantidad de habitantes, pero con una dignidad que no nos da para rendirnos. No nos pidan eso porque eso no es posible”, enfatizó.

“A esta altura no es posible. Este pueblo jamás se rindió, ni cuando el terremoto de 1812, ni cuando la migración a Oriente, cuando Tomás Boves venía arrasando y los patriotas se fueron hacia oriente a acumular fuerzas y pertrechos para volver a la batalla. Y perdimos la Batalla en Urica, pero murió Boves y cayó ‘la bovera’, afirmó.

Mediante el Carnet de la Patria

Gran Misión Hogares de la Patria garantiza protección a más de 6 millones de familias

La presidenta del programa, María Rosa Jiménez, señaló que el Movimiento Eulalia Buroz involucra a más de 5.000 lideresas de 229 municipios

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía VTV
Caracas

“**L**a Gran Misión Hogares de la Patria actualmente protege a más de seis millones de familias y se ha mantenido vigente durante la cuarentena social como una medida intocable, la cual se ha expandido a través de todo el sistema de protección del Carnet de la Patria, con el despliegue sistemático del Movimiento Somos Venezuela y el Sistema de Misiones y de Grandes Misiones”, resaltó su presidenta, María Rosa Jiménez.

Durante un contacto telefónico en el programa Café en la Mañana, que



transmite *Venezolana de Televisión* (VTV), la presidenta de la Gran Misión Hogares de la Patria manifestó que este organismo se ha dedicado a la elaboración de tapabocas. Aseguró que el Movimiento Hogares de la Patria Eulalia Buroz involucra a más de 5.000 lideresas de 229 municipios.

Agregó que durante la cuarentena las voceras se encargan de contactar, casa por casa y mediante redes sociales a las familias incluidas en la Gran Misión Hogares de la Patria. Añadió que de manera artesanal varias madres integrantes del programa han elaborado más de 150 mil tapabocas.

Informó que el Movimiento Hogares de la Patria Eulalia Buroz desarrolla el Plan Salud 100% Natural, como una medida “muy importante para contribuir con el despliegue de Barrio Adentro Salud, al despliegue de despistaje”.

Más de 300 mil familias participan en la preparación de infusiones con varias recetas terapéuticas, y a partir de esta experiencia han desarrollado un congreso 2.0 de salud natural con todo el equipo de especialistas del Congreso Permanente de Medicinas Naturales y Terapias Complementarias de Venezuela.

A propósito del Plan Cada Familia una Escuela, la Gran Misión Hogares de la Patria ha participado para mantener el Programa de Alimentación Escolar (PAE) con el Movimiento Fernanda Bolaños, el cual atiende la elaboración de alimentos para niños y niñas en todas las escuelas, además con la distribución de las comidas casa por casa.

“Fueron usados por la extrema derecha golpista”, señaló Tania Díaz

PSUV denuncia campaña contra jóvenes venezolanos que regresan al país



T/ Redacción CO-VTV
F/ @taniapsuv
Caracas

Los jóvenes venezolanos que se fueron del país y ahora regresan son el blanco de los ataques extranjeros contra la nación, alertó este jueves la vicepresidenta de Propaganda, Agitación y Comunicación del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Tania Díaz.

En el foro online Comunicación Política y Victoria Revolucionaria PSUV y Jpsuv, recordó que esos jóvenes fueron usados por varios sectores de la extrema derecha para hacer una campaña de guerra contra Venezuela, por lo que ins-

tó a estar vigilantes contra los ataques y a cuidar los jóvenes del país.

“¿Qué les dijeron a los jóvenes venezolanos para que salieran huyendo desparvoridos del país? Que aquí no había esperanza, que había una dictadura, que las oportunidades están afuera, y ahora los atacan con xenofobia”, dijo la también constituyente.

Sobre la incursión de terroristas provenientes de Colombia en costas de los estados La Guaira y Aragua destacó que Venezuela es usada como el laboratorio principal de una operación de guerra simbólica.

“Hay que evaluar, mirar las costas y saber dónde están las debilidades para caerles a través de la organización popular. Estos mercenarios que vinieron a asaltar las costas de Venezuela traen una visión supremacista. Ellos creen que nosotros nos vamos a rendir y a aplaudirlos. Nadie puede decir que la incursión no ocurrió, cualquier medio que lo diga arriesga su razón de ser”, acotó.

Sobre el supuesto enfrentamiento entre bandas en Petare, en el estado Miranda, Díaz precisó que era el mismo plan que intentaron aplicar para tumbar al presidente constitucional Nicolás Maduro, con el que buscaban sembrar el temor para que el pueblo se desmovilizara.

El mecanismo acompaña la estrategia pedagógica del Estado

Venezuela garantiza la consecución del año escolar con programa Cada Familia una Escuela

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

Aristóbulo Istúriz, ministro del Poder Popular para la Educación, informó que Venezuela celebra “el tercer momento educativo a distancia en medio de la cuarentena por Covid-19”, la cual ha sido una estrategia recomendada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) a fin de evitar los contagios del virus.

Las declaraciones fueron dadas por el titular del despacho educativo a propósito del seminario virtual Televisión y educación en tiempos de Covid-19: Lecciones aprendidas para asegurar la calidad, equidad e inclusión, el cual se desarrolló el Ministerio del Poder Popular para la Educación (MPPE) mediante videoconferencia.

“En Venezuela no hay nada más importante que esté por encima de la vida. La pandemia ha obligado al Estado venezolano a tomar medidas para preservar la vida del pueblo, en función de esto se ha garantizado la consecución del año escolar en medio de una cuarentena colectiva, social y voluntaria para frenar el brote del Covid-19, la suspensión de clases presenciales da protección y garantía del derecho a la educación”, explicó Istúriz. En este sentido, afirmó que de ahí parte la aplicación del programa Cada



Familia una Escuela, el cual fue ideado por el ministerio de Educación y se basa en la utilización de recursos audiovisuales y redes sociales para acompañar la estrategia pedagógica del Estado.

“Arrancamos con un programa de televisión y programas de radio. Desde la primera experiencia nos vimos obligados a ir mejorando de manera progresiva los contenidos con el objeto de garantizar la mayor eficacia en el uso de la televisión hasta que culminemos el año escolar que está previsto para el 30 de junio”, señaló.

Aristóbulo Istúriz, puntualizó que en una tercera etapa del programa se mejorará el canal educativo, el cual deberá ir más allá de las clases. “Después de culminar las clases, la tercera fase será hacer un canal educativo que vaya más allá de las clases”, concluyó.

Denuncian “una larga historia de intromisiones” en la República Bolivariana

IU solicita la mediación de Josep Borrell para acabar con el acoso de EEUU a Venezuela

En una carta al jefe de la diplomacia europea, Manu Pineda y Sira Rego, junto a varios eurodiputados de la Izquierda Unitaria Europea, denuncian la incursión de hombres armados en el país y las constantes amenazas de intervención militar de Donald Trump

T/IU
F/ Prensa Presidencial
Caracas

Los eurodiputados de Izquierda Unida Manu Pineda y Sira Rego, junto con otros miembros del Grupo de la Izquierda Unitaria Europea/Izquierda Verde Nórdica (GUE/NGL), han solicitado al alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, que medie con Estados Unidos (EEUU) para frenar las amenazas y el acoso a Venezuela. El último episodio se produjo el pasado 3 de mayo, cuando las fuerzas de seguridad venezolanas desbarataron una incursión marítima en La Guaira.

En la operación fueron detenidos dos exmilitares estadounidenses. Uno de ellos ha llegado a asegurar que el objetivo era enviar al presidente Nicolás Maduro a Estados Unidos.



“Le pedimos que, en uso de las atribuciones que la Unión le concede, encabece una gestión internacional ante Estados Unidos para evitar nuevas agresiones amparadas por Washington, para exigir el estricto cumplimiento de la Carta de las Naciones Unidas y del

derecho internacional y para poner fin a la violación de la soberanía de Venezuela, en la convicción de que los problemas de ese país no pueden tener solución en un escenario que persiga la organización de golpes de estado y estimule la violencia terrorista”, reclaman.

“Esa incursión armada es sólo el último capítulo de una larga historia de intromisiones”, alertan los eurodiputados, quienes también recuerdan que Washington anunció hace unas semanas el despliegue de una unidad naval en el Caribe, en colaboración con Colombia. El objetivo, según el secretario de Defensa estadounidense, Mark Esper, era la lucha contra el narcotráfico, pero lo cierto es que desde la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca las amenazas de Estados Unidos al Gobierno venezolano se suceden casi semanalmente.

“Como usted conoce, se han sucedido las provocaciones armadas en Venezuela, el estímulo de actitudes violentas en el interior del país o la organización de atentados terroristas. Desde la embajada estadounidense y desde el Departamento de Estado se alienta a militares venezolanos para que se rebelen y derroquen al Gobierno. Y ello va acompañado de la presión sobre otros gobiernos de América y de otros continentes para que se sumen a la operación de acoso a Venezuela, de la puesta en circulación de informaciones falsas y de una intensa actividad diplomática que sólo tiene el objetivo de acabar con el Gobierno” de Nicolás Maduro, indican.

Donald Trump se apresuró a desmentir que hubiera puesto en marcha ninguna operación militar, pero para Manu Pineda, “el Presidente de EEUU no tiene ninguna credibilidad en lo que se refiere a Venezuela” y, en su opinión, “no se debe perder de vista la historia. EEUU ha promovido golpes de estado, ha promocionado dictadores y ha sido responsable de matanzas y asesinatos masivos durante todo el siglo pasado. Si hasta ahora no han funcionado ni su apuesta por el autoproclamado Juan Guaidó, ni todos los movimientos para desestabilizar al país, ni el bloqueo económico o las sanciones, no debemos descartar nada”.

De hecho, el secretario de Estado, Mike Pompeo, lanzó su última amenaza esta misma mañana, diciendo que Estados Unidos utilizaría todas las herramientas a su disposición contra Venezuela si no liberaban a los dos detenidos. “Primero deberían explicar quiénes son estas personas y con qué propósito intentaron entrar armados a Venezuela. Imaginemos qué diría Pompeo si hubieran sido venezolanos armados haciendo una incursión marítima en EEUU”, comenta Pineda.

En su carta, los eurodiputados resaltan las propuestas de Maduro para iniciar una mesa de diálogo con la oposición y reclaman al Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea que rompa su silencio, “en un momento en que el planeta se debate ante la grave crisis de la pandemia del Covid-19, que afecta también a Venezuela y a toda América Latina”.

“Ha llegado el momento de que la Unión Europea alce la voz ante lo que está haciendo EEUU con Venezuela. Bruselas debe exigir el respeto de la legalidad internacional a Washington y apoyar el diálogo”, añade Pineda, quien además pide “el levantamiento de las sanciones” para que el pueblo venezolano pueda afrontar la pandemia del coronavirus “en las mejores circunstancias posibles”, así como “la mediación ante el Fondo Monetario Internacional para que el país caribeño reciba las ayudas solicitadas para luchar contra el Covid-19”.

La carta, además de llevar la firma de Pineda y Rego, ha sido apoyada por los eurodiputados irlandeses Clare Daly y Mick Wallace y los portugueses João Ferreira y Sandra Pereira.

BANCO SOFITASA BANCO UNIVERSAL, C.A.

Domicilio: San Cristóbal, Estado Táchira, Venezuela
R.I.F. J-09028384-6/N.I.T.: 0033693583

CAPITAL SUSCRITO Y PAGADO: Bs. 160.850,00
RESERVA LEGAL: Bs. 160.850,00
OTRAS RESERVAS Y SUPERAVIT: Bs. 1.323.704.415.864,00
TOTAL PATRIMONIO: Bs. 1.323.704.576.714,00

CONVOCATORIA

De conformidad con los Estatutos del Banco, se convoca a los señores Accionistas de esta compañía, para la Asamblea General Ordinaria de Accionistas que se efectuará el día **martes 02 de junio de 2020, a las 11:00 a.m.**, en la sede principal de esta Institución, ubicada en la avenida General Isaías Medina Angarita (7ma. Avenida) esquina de calle 4, Edificio Banco Sofitasa, en la ciudad de San Cristóbal, Estado Táchira, a fin de considerar y resolver sobre los siguientes puntos:

- PRIMERO:** Conocer el Informe que presentará la Junta Directiva sobre el Ejercicio Económico correspondiente al Segundo Semestre del año 2019.
- SEGUNDO:** Discutir, aprobar o modificar el Balance General y el Estado de Resultados para el período semestral concluido el 31 de diciembre de 2019, todo con vista del Informe de los Comisarios y Dictamen de los Contadores Públicos en el ejercicio independiente de la profesión.
- TERCERO:** Conocer y Resolver sobre la aplicación de las Utilidades no Distribuidas del Ejercicio Económico en referencia.
- CUARTO:** Elección de la Junta Directiva del Banco Sofitasa Banco Universal, C.A., para el período 2020-2022.
- QUINTO:** Designación o ratificación de los Comisarios Principales y Suplentes para el período 2020-2021.

San Cristóbal, 08 de mayo de 2020.

Econ. RAÚL GUILLERMO HUIZZI GAMARRA

Director Principal Delegado por Junta Directiva No. 438 de fecha 10 de febrero de 2020

Nota: El Informe de la Junta Directiva, los Estados Financieros debidamente dictaminados por Contadores Públicos en ejercicio independiente de la profesión y el Informe de los Comisarios, estarán a disposición de los señores accionistas en la sede principal del Banco, durante los veinticinco (25) días siguientes a la publicación de la presente Convocatoria, que incluyen los quince (15) días precedentes a la fecha de la celebración de la Asamblea, conforme a lo dispuesto en las normas que establecen los lineamientos y requisitos que deben consignar las Asambleas de Accionistas de las Instituciones Bancarias, Casa de Cambio y Operadores Cambiarios Fronterizos, dictadas por la Superintendencia de las Instituciones del Sector Bancario y a lo establecido en el artículo 306 del Código de Comercio.

Secuestrar y asesinar al presidente Nicolás Maduro eran prioridad

Testimonio de Airan Berry confirma operación terrorista coordinada con EEUU y Colombia



Capturados 23 terroristas más

El Gobierno Bolivariano, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana y el pueblo han capturado hasta el momento a 23 terroristas que viajaron en las embarcaciones retenidas el 3 de mayo, informó este jueves el vicepresidente de Comunicación, Turismo y Cultura, Jorge Rodríguez.

“Con la perfecta sincronía de unión cívico-militar hemos a 23 terroristas que venían en las embarcaciones del pasado 3 de mayo”, dijo Rodríguez en una transmisión de VTV en el Palacio de Miraflores.

Rodríguez enfatizó que todos los pueblos de la costa están activados para seguir a la caza de desertores que pudieran estar tratando de huir del territorio nacional.

misión de “aconsejar a las fuerzas que iban a entrar. Tomar el aeropuerto tan pronto como pudiéramos” para que aterrizarán “otros aviones”.

Al preguntársele si sabía que Juan Guaidó al firmar este documento actuaba ilegalmente y que es un delito contratar a personas con fines insurgentes en Venezuela, Berry respondió que sí. Además, manifestó que “ahora” es consciente de que entrenar grupos irregulares en Colombia para entrar a Venezuela es ilegal. “Antes tenía otro entendimiento de ello”, expresó.

Por último, mostró ante la cámara el contrato firmado por Jordan Goudreau, Juan Guaidó, Sergio Vergara y J.J. Rendón, en el cual, dijo, se describen sus responsabilidades como instructor militar contratado. Aseguro que se han respetado sus derechos humanos durante su confinamiento en Venezuela.

Luego de exponer estos datos, el vicepresidente Rodríguez instó a los medios de comunicación norteamericanos a preguntarse cómo era posible que aviones partieran de Norteamérica o de Colombia y luego se dirigieran a Estados Unidos sin conocimiento de las autoridades aeronáuticas estadounidenses, del Consejo de Seguridad o de la Casa Blanca.

Recalcó además: “Esta investigación está en plena evolución y toda la verdad se va a saber”. Manifestó que el testimonio de los terroristas capturados permite “cada vez más avanzar aceleradamente en una investigación que ya venían emprendiendo los organismos de inteligencia venezolanos”.

T/ Luis Ángel Yáñez-Romer Viera Rivas
F/ Prensa Presidencial
Caracas

Uno de los dos terroristas capturados en Venezuela, Airan Berry (41 años de edad), que perteneció a las fuerzas especiales de Estados Unidos, confirmó que la operación terrorista contra la nación fue una acción coordinada con Estados Unidos (EEUU) y Colombia.

El testimonio de Berry fue presentado ayer por el vicepresidente de Comunicación, Turismo y Cultura, Jorge Rodríguez, en el Palacio de Miraflores, en Caracas. En él describe la operación y explica que su misión era entrenar a los terroristas en toma de espacios, edificios, calles y aeropuertos. Indicó que el objetivo de la misión era tomar al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, montarlo en un avión y trasladarlo a Estados Unidos.

En un video mostrado por Rodríguez, Berry cuenta que fue contratado por Jordan Goudreau (dueño de la empresa Silvercorp), llegó a Colombia en enero y fue recibido por Antonio José Sequea y alguien llamado Leo en Rio-

hacha. Allí se unió a Luke Denman, otro de los contratados.

El mercenario revela haber visto a su llegada a la alta Guajira a alguien en silla de ruedas: Elkin Javier López Torres, alias “Doble Rueda”, narcotraficante y responsable de más de tres decenas de asesinatos en Colombia, un personaje que también fue identificado por Denman en su declaración.

Berry detalla que los planes implicaban la toma de aeropuertos como el Simón Bolívar en Maiquetía, estado La Guaira, y la Base Aérea Generalísimo Francisco de Miranda, en Caracas. También el Palacio de Miraflores e instalaciones de cuerpos de seguridad como la Dirección General de Contrainteligencia Militar (Dgcim) y el Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin). La idea era permitir la entrada de aviones extranjeros y de esta manera llevar al Jefe del Estado venezolano al exterior e una acción coordinada por los gobiernos de Estados Unidos y de Colombia.

La operación también contemplaba el secuestro del presidente de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), Diosdado Cabello, de la vicepresidenta ejecu-

tiva de la República, Delcy Rodríguez, del vicepresidente sectorial Tareck El Aissami, y del ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, entre otros altos funcionarios venezolanos.

Berry explicó que se unió a la Armada estadounidense en 1996, recibió entrenamiento avanzado y participo en tres operaciones fuera de su país como un boinas verde. Reconoció que Jordan Goudreau lo contrató para ir a Venezuela y dar apoyo supuestamente por dos semanas.

OBJETIVO: “ASESINAR A MADURO”

Berry fue conciso al señalar que el fin de la operación en la que participó era “lograr los objetivos específicos y asesinar a Maduro”.

Dijo que no entendía por qué el Gobierno de Estados Unidos insiste en atacar a Venezuela, si Venezuela no representa una amenaza para ellos. Sin embargo, aseguró que “definitivamente tratarían de proteger al Presidente de Estados Unidos si alguien intentará asesinarlo”.

En Colombia tenía la tarea de entrenar a entre 50 y 60 personas, “reparar lo que ya sabían, como manejarse en un edificio, lo básico, despejar adentro y despejar las calles”. Ya en Venezuela tenía la

DUQUE, NARCOTRÁFICO Y DEA, COMPROMETIDOS

Las investigaciones emprendidas por las instituciones del Gobierno Bolivariano dejan claro el vínculo directo entre el presidente de Colombia, Iván Duque, narcotraficantes de ese país, la DEA y sectores de la derecha venezolana con los terroristas capturados tras la incursión de mercenarios frustrada el fin de semana pasado en costas del país.

Rodríguez mostró pruebas de la información y ratificó que Juan Guaidó, Iván Simonovis y otros integrantes de la derecha están claramente vinculados con colombianos como Elkin López, alias "Doble Rueda".

Elkin López tenía, junto con el clan "Los Giraldo" una fuerte confrontación con la banda criminal "Los Urabeños" en la costa caribe por el control de la zona y el manejo del tráfico de estupefacientes y extorsiones, explicó Rodríguez.

López Torres "es un narcotraficante responsable de más de tres decenas de asesinatos en Colombia, es un descuartizador". Además, trabajaba con otro mercenario estadounidense, Airan Berry, quien también confirmó que los terroristas pensaban despejar los aeropuertos venezolanos para sacar del país al Presidente de la República.



En una entrevista en CNN

J.J. Rendón confirmó objetivos terroristas estipulados en contrato con Silvercorp

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

Juan José Rendón, mejor conocido como J.J. Rendón, confirmó que la incursión paramilitar del pasado domingo 3 de mayo en las costas venezolanas tenía objetivos terroristas, tal como lo revela el contrato que firmó con Juan Guaidó y Jordan Goudreau, dueño de la empresa de mercenarios Silvercorp.

La revelación la hizo el mismo Rendón, creador de campañas de guerra sucia y prófugo de la justicia venezolana, durante una entrevista concedida al programa Conclusiones emitido por la cadena de noticias CNN en Español, informó el vicepresidente de Comunicación, Turismo y Cultura, Jorge Rodríguez, ayer en el Palacio de Miraflores.

Al ser interrogado por el periodista sobre la firma del contrato en octubre de 2019, expresó que todo "fue parte de un acuerdo preliminar que no llegó a hacerse efectivo, pero sí es mi firma (...) ¿En qué consistía? Era una exploración para ver la posibilidad de captura y entrega a la justicia de miembros del régimen que tienen orden de captura".

También agrega que en el acuerdo se contempló la formación de un comité liderado por Guaidó y autoridades estadounidenses para promover el derrocamiento del presidente Nicolás Maduro, concretar estrategias diplomáticas, financieras y económicas para establecer



las sanciones y finalmente la incursión terrorista del pasado fin de semana.

Además, reconoce que el contrato firmado el año pasado buscaba accionar contra una persona procesada por el Departamento de Justicia estadounidense, pese a que este emitió un orden de captura por supuesto delito de narcotráfico contra el presidente Maduro en marzo de 2020.

"¿Cómo hizo para adivinar la barbarie del Departamento de Justicia, que es de marzo de este año? ¿O acaso esto forma parte de 'todas las opciones' de las que está hablando?", se preguntó el ministro Rodríguez.

Cita el diario que se trató de "una operación para capturar, detener y eliminar a Nicolás Maduro (...), eliminar el régimen actual e instalar al reconocido presidente venezolano Juan Guaidó".

Aunque solo se trataba de una "prueba" para medir el alcance de Silvercorp, Rendón precisó que consultaron con una decena de abogados para corroborar la legalidad de la misión.

Para esto dice que utilizaron el argumento del "enemigo universal", que era un método aplicado en la Segunda Guerra Mundial para enjuiciar a piratas.

De igual forma, aseguró que investigaron y armaron un dossier sobre el fallido intento de Bahía de Cochinos para liberar a Cuba del Gobierno de Fidel Castro.

Este plan tenía como meta capturar y enviar a Maduro a Estados Unidos y para ejecutarlo se contrata a la empresa Silvercorp, que se ocuparía de entrenar y asesorar a exsoldados venezolanos desertores.

Los primeros pasos de esta incursión paramilitar fallida, refiere el medio estadounidense, se ejecutaron en una reunión en la residencia de Rendón, en la que Guaidó participó por videoconferencia. Los encuentros comenzaron en septiembre y el 16 de octubre de 2019 se concretó, según consta en el contrato.

Los gastos de esta operación tendrían un valor de más de 200 millones de dólares, los cuales provendrían de futuras exportaciones de petróleo venezolano bajo un gobierno de Guaidó.

ERA UN "GLOBO DE PRUEBA"

Rendón también declaró para el diario estadounidense The Washington Post, al que indicó que en octubre el plan terrorista logró avanzar con la firma del documento subordinado a otras condiciones, entre ellas el financiamiento.

Explica que el entendimiento entre las partes solo se trató de un globo de prueba para demostrar las capacidades de Goudreau, pero sin ser aprobado, pese a que todos ya habían estampado sus rúbricas.

Entregaron kits de aseo en varios municipios

En Barinas se desarrollaron medidas preventivas en áreas de producción

El trabajo de limpieza también se llevó a cabo en instituciones, indicó el gobernador Argenis Chávez

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía VTV
Barinas

En Barinas se realizó una jornada de desinfección en espacios de producción como medida para la prevención de la Covid-19.

“En la unidad de producción Pedro Pérez Delgado en Barinas se dio inicio a la desinfección de

15 espacios de manera simultánea en todo el estado. Atendiendo el Centro de Atención Integral Simón Bolívar, el Cuerpo de Bomberos, el Batallón del Ejército y el geriátrico, entre otros”, detalló el gobernador Argenis Chávez

CONNACIONALES HAN REGRESADO

Chávez además informó que 500 connacionales han regresado al estado Barinas provenientes del exterior y se mantienen bajo vigilancia epidemiológica para resguardar la salud de la población y evitar la proli-

feración del coronavirus en la entidad llanera.

Señaló que desde el 20 de abril los venezolanos que han llegado del extranjero han sido atendidas en el domo bolivariano de la Ciudad Deportiva Mariscal Sucre. “Ya 193 ciudadanos cumplieron la primera fase de aislamiento y ahorita se encuentran en sus domicilios bajo monitoreo epidemiológico durante siete días más”, precisó.

Destacó que se habilitaron albergues en los municipios Alberto Arvelo Torrealba, Bolívar, Pedraza, Antonio José



de Sucre, Obispos, Pedro Manuel Rojas, Ezequiel Zamora y Cruz Paredes.

El mandatario regional detalló que a todos los repatriados se les aplican dos pruebas rápidas y se les a cumplir la cuarentena en los Puntos de Atención Social Integral

(PASI). Después regresan a sus hogares y se mantienen bajo vigilancia médica para impedir contagios.

Durante la estadía en los refugios, los compatriotas recién llegados al país reciben alimentación, medicamentos, insumos y asistencia médica gratuita.

Autoridades de la entidad

Inspeccionaron obras del Centro de Hemodiálisis y Diálisis de Cumaná

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Cumaná

El gobernador del estado Sucre, Edwin Rojas, supervisó los trabajos del nuevo Centro Integral de Hemodiálisis y Diálisis de la ciudad de Cumaná. El centro, ubicado en la calle Castellón, beneficiará a todos los pacientes renales de la entidad.

“Este es una de las obras más importante en el tema de salud que tenemos en el oriente venezolano. Desde Sucre estamos en un 90 por ciento de avance, estamos en la fase de instalación de las plantas de ósmosis inversa, planta que hace



el proceso de complementar los sillones de diálisis”, subrayó Rojas.

El mandatario regional indicó que el centro funcionará en una edificación adquirida

por la gobernación del estado Sucre gracias a los recursos aprobados por el presidente Nicolás Maduro.

A propósito de las medidas de prevención contra la Covid-19 ejecutadas en el estado, Rojas informó que continúan las jornadas de limpieza y de desinfección.

“Hemos preparado jornadas para jueves, viernes y sábado con la desinfección de hospitales, ambulatorios, espacios públicos como plazas, terminales de pasajeros y paradas de autobuses”, dijo.

A la fecha se han llevado a cabo más de 4.000 jornadas de desinfección en los 15 municipios de la región.

Con hipoclorito, insecticida y gasoil

Plan Nacional de Limpieza y Desinfección saneó avenida 5 de Julio de Maracaibo

TyF/ Alcaldía de Maracaibo
Maracaibo

El alcalde de Maracaibo, Willy Casanova, informó sobre la limpieza de seis kilómetros de la avenida 5 de Julio. La actividad fue realizada por 200 trabajadores del Plan Nacional de Limpieza, Desinfección y Embellecimiento que impulsa el Gobierno Nacional.

Do ballenas de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), un camión supresor de incendios y una cisterna de los Bomberos de Maracaibo ro-

ciaron con químicos esta importante arteria vial.

Para ejecutar las labores se utilizaron seis aspiradoras manuales y dos de motor, un camión volteo, un camión 750, una motosierra, tres termonebulizadores, seis desmalezadoras, dos compactadoras y 10 carritos de recolección. Casanova aseguró que los trabajos se hacen de manera permanente, en las calles, avenidas, Centros de Diagnóstico Integral, ambulatorios del Sistema Regional de Salud y mercados municipales y a cielo abierto.



Breves

Mercal distribuye alimentos en Yaracuy

El director del Ministerio de Alimentación en el estado Yaracuy, Lenin Delgado, informó que Mercado de Alimentos (Mercal) distribuyó productos de la cesta básica de manera directa a las familias.

Delgado destacó que el segundo trimestre del año se superaron todos los obstáculos para desarrollar los programas de alimentos.

“Basados en la protección de la población, sobre todo las más vulnerables que en este momento que la Covid-19 se hizo presente en el país, así que cumpliendo orientaciones entregamos alimentos directamente en los hogares”, dijo.

Felicitan a Brigada de Solidaridad Juvenil

El gobernador del estado Miranda, Héctor Rodríguez, felicitó a los integrantes de la Brigada de Solidaridad Juvenil por su trabajo en las jornadas de atención social, despistaje y prevención de Covid-19 en toda la entidad.

“Felicito el esfuerzo que están realizando todas las Brigadas de Solidaridad Juvenil desplegadas en las comunidades.

Mi reconocimiento por su trabajo y esfuerzo. He recibido felicitaciones de otros gobernadores; ustedes son un orgullo nacional y están marcando la pauta”, expresó el gobernador, quien destacó el ejemplo que está dando Venezuela al mundo, con los protocolos de cuidado y de aislamiento durante la pandemia, los cuales han arrojado excelentes resultados.

Rodríguez señaló que el gran reto que tienen estas brigadas es lograr la ejecución de las políticas públicas en el sector juvenil en coordinación con la organización comunitaria.

En Irak, Siria, Afganistán y Somalia,

Pentágono admite que asesinó a 132 civiles en 2019 en sus operaciones militares

“Estas cifras no son reales”, asegura la organización pro derechos humanos Amnistía Internacional, mientras que la ONG Airwars estima que el año pasado solo en Siria la coalición liderada por Estados Unidos mató entre 465 y 1.113 civiles

T/ Redacción CO-AVN
F/ Agencia
Washington

El Ejército estadounidense se mató a 132 civiles e hirió a otros 91 durante sus operaciones en el año 2019 en Irak, Siria, Afganistán y Somalia, anunció el Departamento de Defensa de Estados Unidos en un informe publicado esta semana, reseñó Hispantv.

Según el reporte anual ordenado por el Congreso es-

tadounidense, de esos 132 crímenes 108 se cometieron en Afganistán, donde la inseguridad continúa pese a la presencia de las tropas norteamericanas y de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que en 2001 invadieron el país con la excusa de derrocar al Talibán.

Señala el documento que las operaciones de la llamada coalición liderada por Estados Unidos, que supuestamente lucha contra la banda terrorista EIIL (Daesh, en árabe) en Siria e Irak, han dejado 22 civiles muertos y 13 heridos. De las víctimas mortales, 21 se produjeron en Siria.

Respecto a Somalia, donde también lleva a cabo ataques por una aparente lucha contra el grupo terrorista Al-Shabab, vinculado a Al-Qaeda y Daesh, el Pentágono informa que dos civiles murieron y otros tres resultaron



heridos en un bombardeo en febrero de 2019.

Sin embargo, la organización no gubernamental

Airwars, que lleva un seguimiento del número de víctimas civiles durante los bombardeos aéreos en el mundo,

estima que el año pasado solo en Siria el grupo de naciones lideradas por Estados Unidos mató entre 465 y 1.113 civiles.

Por su parte, la organización pro derechos humanos Amnistía Internacional (AI) considera que el Pentágono no está ofreciendo las cifras reales de víctimas civiles.

“El contenido del informe sugiere que el Pentágono todavía no cuenta las bajas civiles”, denunció ayer la directora de Seguridad de AI-Estados Unidos, Daphne Eviatar, quien agregó que Estados Unidos todavía no reconoce “cientos de víctimas civiles” en lugares como Al-Raqa, en el norte de Siria, o en Somalia.

Agregó Eviatar que según los lugares donde han realizado investigaciones exhaustivas, “el Ejército estadounidense sigue sin contar el número de civiles muertos y heridos por ataques” de soldados norteamericanos.

La directora de AI dijo que si Washington va a participar en operaciones letales debe desarrollar un medio confiable para investigar e informar sobre las víctimas.

Por el repunte de la violencia en el departamento del Cauca

ONU insta al Gobierno de Colombia a fortalecer acciones para procurar la paz

T/ Redacción CO
Bogotá

La violencia que viven las comunidades del departamento del Cauca, en Colombia, se ha recrudecido en los últimos meses, razón por la cual la Oficina de la Alta Comisionada de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos en este país instó al Estado a fortalecer acciones para procurar la paz.

“Conscientes de que el origen y profundización de la violencia en el departamento responde a múltiples causas, consideramos de especial importancia redoblar los esfuerzos para el efectivo fortalecimiento de la presencia, capacidades y accionar de las instituciones del Estado”, expresó Guillermo Fernández-Maldonado, representante adjunto de la alta comisionada, reseña *Prensa Latina*.

El funcionario destacó la necesidad de priorizar el diálogo, promover la participación de la sociedad civil y las entidades públicas que tienen a cargo hacer realidad la garantía de los derechos económicos, sociales y culturales

“Sobre la situación del Cauca, recomendamos priorizar el fortalecimiento de los mecanismos propios de protec-

ción colectiva”, dijo Fernández al intervenir en un debate de control político sobre el tema ante la Comisión Segunda del Senado.

Dijo que el pasado 24 de abril compartieron su preocupación “por la situación de las comunidades del Cauca, sus procesos organizativos y liderazgos, que enfrentan hoy un doble desafío”.

Destacó Fernández que por un lado deben implementar el aislamiento por la Covid-19, en territorios donde sigue vigente el conflicto y el accionar violento de grupos armados y grupos criminales, y “por otra parte, esta población, que en un alto porcentaje estaba ya en una situación de vulnerabilidad, ahora debe enfrentar serios obstáculos para acceder a sus formas habituales de subsistencia”.

Según datos suministrados por el Instituto de Estudio para el Desarrollo y la Paz (Indepaz), en lo que va de año, 84 líderes sociales han sido asesinados en Colombia, entre ellos 26 en el departamento del Cauca, y 16 desde la llegada del coronavirus a esa nación el pasado 6 de marzo.

En 2020 han sido asesinados 24 excombatientes del partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común (FARC) que firmaron el acuerdo de paz.

Están contagiados 3.873 agentes

En Perú han fallecido 46 policías por coronavirus



T/ Redacción CO
F/ Agencia
Lima

Cuarenta y seis policías han fallecido en Perú por el nuevo coronavirus y 3.873 agentes están contagiados de esta infección.

Así lo informó el ministro del interior, Gastón Rodríguez, quien detalló que 360 agentes de seguridad se encuentran hospitalizados y 17 están en cuidados intensivos.

También se registró un foco de contagio en la Escuela de Oficiales en Puente

Piedra, donde se detectó que 942 alumnos dieron positivo a Covid-19.

En Perú la emergencia sanitaria fue decretada desde el 16 de marzo, y desde ese momento los efectivos de seguridad se han encargado de hacer cumplir las medidas preventivas sin disponer de la indumentaria necesaria para proteger sus vidas, reseña *Prensa Latina*.

Muchas críticas han surgido por el alto número de contagios en los cuerpos policiales y se denuncian actos de corrupción en la compra de equipos de bioseguridad, por lo que el presidente Martín Vizcarra cambió al ministro del Interior y al jefe de la Policía.

El Mandatario designó a Gastón Rodríguez como nuevo titular de Interior y al general Max Iglesias como comandante de la Policía, quien fue removido el pasado lunes y sustituido por el general Héctor Loayza Arrieta.

En este contexto, la Fiscalía de Perú informó que investigará a un grupo de oficiales por hechos de corrupción por la compra con sobrepagos de mascarillas y guantes para la protección de los funcionarios policiales.

Hasta el pasado miércoles Perú registró 54.817 casos de coronavirus, 1.533 fallecidos y 17.527 personas recuperadas.

De varios disparos

Asesinan en Estados Unidos a científico chino que investigaba medicamento para curar Covid-19

Las autoridades tratan de determinar si el motivo del asesinato de Bing Liu está relacionado con el estudio que realizaba

T/Redacción CO
F/Agencia
Pensilvania

Un investigador médico chino, profesor asistente de la Universidad de Medicina de Pittsburgh, fue hallado muerto el pasado sábado con heridas de bala en la cabeza, el cuello, el torso y las extremidades en su residencia en Ross Township, Pensilvania, Estados Unidos (EEUU).



Bing Liu, era profesor de la Universidad de Pittsburgh.

Según sus compañeros, Bing Liu, de 37 años de edad, estaba a punto

de lograr un significativo hallazgo sobre la infección por el nuevo coronavirus, por lo que su asesinato ha conmocionado al gremio científico.

Aún se desconocen las causas del asesinato, mientras las autoridades tratan de determinar si el motivo del crimen está relacionado con la investigación que realizaba Bing en la universidad sobre la actual crisis sanitaria que afecta a Estados Unidos.

La policía de Pensilvania informó que una hora después del descubrimiento del cuerpo del investigador, cerca de su residencia hallaron a otra persona muerta dentro de su automóvil.

La policía maneja la hipótesis de que este segundo hombre, identificado como Hao Gu, de 46 años, fue el

que disparó y mató a Bing Liu en la casa antes de regresar al vehículo y suicidarse.

“Era un investigador prolífico, con cuatro publicaciones en lo que llevamos del 2020 y un mentor excelente” señalaron sus compañeros del departamento de Biología Computacional y de Sistemas, al destacar las virtudes del científico.

“Bing estaba a punto de lograr importantes avances para comprender los mecanismos celulares que subyacen a la infección por SARS-CoV-2 y la base celular de las complicaciones siguientes”, expresaron sus compañeros de trabajo.

El científico Bing Liu tenía un doctorado en ciencias computacionales de la Universidad Nacional de Singapur y trabajó como becario postdoctoral en la Universidad Carnegie Mellon antes de convertirse en investigador asociado en la Facultad de Medicina de la Universidad de Pittsburgh. Su labor se centraba en la biología de sistemas y fue coautor de más de 30 trabajos de investigación.

Denuncia el epidemiólogo, Gregg Gonsalves

EEUU está cerca de un genocidio por omisión ante la crisis sanitaria por la Covid-19

T/Redacción CO-AVN
F/Agencia
Washington

El Gobierno de Estados Unidos está cerca de un genocidio por omisión por el manejo de la pandemia de Covid-19, aseguró ayer el epidemiólogo de la Universidad Yale, Gregg Gonsalves, en Twitter, cita la agencia de noticias Xinhua.

“¿Cuántas personas morirán este verano, antes del día de las elecciones?”, escribió el también codirector de Global Health

Justice Partnership de Yale en la plataforma social.

Tras ser difundido el mensaje de Gonsalves, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sorpresivamente anunció que el personal de salud continuará de manera indefinida la lucha contra el Covid-19, con posibles cambios de personal, un día después de que las autoridades insinuarán que el equipo se reduciría.

“Continuará indefinidamente con su enfoque en la seguridad, para abrir nuestro país otra

vez”, dijo el Presidente estadounidense, quien indicó que los expertos se encuentran trabajando en el desarrollo de vacunas y terapias para combatir el coronavirus.

Por su parte, el vicepresidente estadounidense, Mike Pence, quien encabeza el grupo de trabajo, dijo: “Se están manteniendo conversaciones sobre la finalización de las tareas del grupo de trabajo”. Y añadió que la Casa Blanca está mirando el Día de los Caídos como una posibilidad. La de-



Gregg Gonsalves se pregunta ¿cuántas personas morirán antes de las elecciones?

claración la dio en respuesta a un informe de The New York Times sobre la posible disolución del equipo.

Estados Unidos supera los 1,2 millones de casos, con más de 71.000 decesos, según la Universidad Johns Hopkins.

En Sao Paulo

Policía de Brasil desaloja a 50 familias en plena pandemia por coronavirus

T/Redacción CO-VTV
F/Agencia
Sao Paulo

Con bombas de gas lacrimógeno, las fuerzas policiales de Brasil desalojaron ayer a 50 familias en la localidad de Piracicaba, ubicada en Sao Paulo, la ciudad que registra las cifras más altas de contagios y muertes por Covid-19.

Pese a la crítica situación sanitaria que enfrentan por el coronavirus, una jueza ordenó que se procediera a sacar a los pobladores del área particular ocupada, que se ubica en la zona conocida como Monte Líbano, comunidad Taquaral.



Más de 150 personas fueron desalojadas de sus casas en Brasil

A fin de evitar los desalojos, los abogados de las personas afectadas habían insistido en lo inadecuado que es dejar en las calles a tantas familias durante el brote de Covid-19. En una carta, varias instituciones como la Casa de la Cultura Hip Hop y otros 25 grupos habían pedido detener la medida.

Advirtieron en la misiva que en medio de la pandemia, el desalojo haría que el aislamiento social fuera aún más difícil. Aseguran que para la administración de ese estado, “se convirtió en prioridad asegurar los bienes raíces de la zona”.

Ayer los vecinos de la zona donde se realizó el desalojo se vieron

afectados a consecuencia de los gases lacrimógenos.

Luego de dejar a las familias a la intemperie, al lugar enviaron retroexcavadoras para derribar las viviendas improvisadas por los pobladores del asentamiento, unas 150 personas.

Testigos aseguran que las fuerzas policiales agredieron a las personas, aunque estas mantuvieron actitud pacífica, reseñó Telesur.

Un total repudio a estos hechos expresaron abogados populares y la Red de Trabajadores sin Tierra, que apelaron esta decisión, pero autoridades insistieron en sacar a estas familias de sus viviendas improvisadas, pese a la pandemia.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
JUZGADO PRIMERO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL,
MERCANTIL, TRANSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN
JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
CARACAS, 14 de febrero de 2020
209º y 160º
Asunto: API-V-2012-000488
EDICTO
A los herederos desconocidos del De Cujus
NIEVES ENCINOSO ANGEL MARÍA, en el juicio
que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA sigue
que de conformidad a lo dispuesto en el artículo
231 del Código de Procedimiento Civil, este
Tribunal ordenó su citación mediante EDICTO a
fin de que comparezcan por ante este Tribunal
en el horario comprendido entre las 8:30 am.
y 3:30 pm., a darse por citados en el término
de Sesenta (60) días continuos siguientes a la
constancia en autos de la publicación, fijación
y consignación que del presente Edicto se
haga el cual deberá ser publicado en los diarios
“VEA” y “CORREO DEL ORINOCO”, una vez trans-
currido dicho lapso sin que comparecieron,
se les designará Defensor Ad Litem con quien
se entenderá la citación y demás tramites
del juicio. Se advierte además que el lapso de
comparecencia para todas las partes empa-
zará, a transcurrir una vez citados todos los
herederos desconocidos a los fines legales
consignados.-
El Juez
NELSON JOSÉ CARRERO HERRERA

Punto crítico

¡Bella Chuao!

Roy Daza

Puede ser calificada como de alta peligrosidad la incursión por vía marítima de un grupo fuertemente armado, que en la madrugada del 3 de mayo venía a perpetrar actos de terror y desestabilizar al país, derrocar al gobierno del presidente Nicolás Maduro, e iniciar una guerra que acabaría con la paz de Venezuela.

Lo que ha pasado es muy grave y debe ser denunciado ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, ante los Parlamentos de integración de América Latina y el Caribe, las organizaciones sindicales, gremiales y comunitarias; es urgente que se levante en todo el mundo un amplio movimiento de opinión por la paz y el cese al bloqueo contra la Patria de Simón Bolívar.

La unión cívico-militar se puso de manifiesto: la fortaleza de un pueblo está signada por el grado de conciencia de sus ciudadanos, el profundo sentimiento patriótico --que se ha forjado en años de Revolución Bolivariana-- hicieron posible una épica victoria. A partir de ahora está más claro que no hay manera de imponerle a este pueblo una dictadura, ni mucho menos convertir a nuestra Nación en una neo-colonia.

Lo que se pudo observar a través de las redes digitales, que en tiempo de pandemia es el medio de comunicación por excelencia, es que la gente común y sencilla está unida a favor de la paz, sabe que los problemas que tenemos los vamos a resolver nosotros mismos, y la mejor demostración de ello es que hemos logrado contener al nuevo coronavirus Covid-19, y ayudar a los compatriotas que vuelven a la Patria, no hay obstáculo insalvable para un pueblo valiente.

En estos días, las expresiones de solidaridad no tienen precedente; en horas, los mensajes de los movimientos progresistas del mundo han llegado por miles; es conmovedor sentir como la fraternidad se agiganta, mientras que Chuao se convirtió en historia y símbolo de la conciencia nacional. Pudiera ser que naciera la versión caribeña del himno de los partisanos y que a partir de ahora se cante: ¡Bella Chuao! ¡Bella Chuao! ¡Bella Chuao!...

La premonitoria frase del comandante Hugo Chávez retruena en los pueblos y ciudades, en las montañas y en los llanos, en la selva y en el mar: ¡Bastante pueblo hay aquí!

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo Aragua



Ayalada de José Arnaldo Ayala

Hécate

¡Así si es verdad que no!

Mariadela Villanueva

Gracias a los españoles, a los británicos y a una oligarquía cipaya deslumbrada por el oropel imperial, nuestra amada Patria, Venezuela, terminó rodeada por unos vecinos muy complicados y poco amigables, unos más activos que otros, todos interesados en apropiarse de lo ajeno.

Estados Unidos obviamente encabeza a los más agresivos y no desde que mediados del siglo XX sino desde mucho antes, como lo avistara en su momento El Libertador: "... Los Estados Unidos parecen destinados por la Providencia a plagar la América de miserias en nombre de la libertad". Así, no es de extrañar que sus élites afectadas por una crisis económica, financiera, energética, política, social, ahora también sanitaria, pretendan subyugar totalmente al continente americano para enfrentar mejor aviados a sus poderosos adversarios en el panorama geopolítico mundial. Posición explicable pero no por ello aceptable.

Hermanos estadounidense, los venezolanos somos promotores de la paz en nuestra gran nación sura-

americana y de las buenas relaciones con todos los países, incluyendo el suyo. Más también somos un Pueblo luchador defensor de nuestra Patria y de nuestra soberanía. Lamentablemente su Gobierno ha optado por agredirnos, bloquearnos y saquearnos para doblegar nuestro espíritu libertario. Y ¡así si es verdad que no!

Lo que es aun más inaceptable es que el Pueblo colombiano --doliente principal de la sumisión privilegiada al imperio de una oligarquía, negada a soltar "su presa" desde la época de la Independencia, que ha convertido a su país en un charco de sangre, dolor y droga-- maltrate a venezolanos y se preste a exportar terroristas y a trasladar su guerra hacia nuestra Nación.

Hermanos colombianos, ustedes bien saben que solo saldrán de ese charco el día que derroten a las mafias que los gobiernan y expulsen a los yanquis de su territorio. Y en eso están desde hace décadas...Honor a las víctimas de esa lucha desigual que ha asesinado y desplazado a

El kiosco de Earle

Mazo 300 y mazofilia

Earle Herrera

“Con el Mazo dando” arribó a su programa número 300. Mucho hay que remar para llegar hasta ahí. Si además te toca presidir la ANC y conducir al partido más grande de América Latina, no es concha de ajo. A los otros programas de VTV los ven chavistas e independientes, pero el Mazo tiene una ventaja (secreto bien guardado por Diosdado): cautiva a la oposición, la seduce, la enferma de mazofilia. Su audiencia va desde la Unión Europea (que se puso brava y lo sancionó) hasta Altamira, pasando por Bogotá y Miami. Las oposiciones se lo pelean con furia (que si Diosdado dijo, que si te nombro a ti y a mí no). Los demás moderadores de VTV le decimos al camarada: ¡Felicitaciones, hermano! Y pásanos unos o unas escualiditas que te sobren de rating por ahí.

earlej@hotm.com
Caracas



combatientes, a innumerables campesinos y sus familias, a periodistas, a políticos que han tenido el valor, la oportunidad y los medios para enfrentar a las fuerzas regulares e irregulares de sus narcogobiernos.

Su lucha es muy dura y requiere el apoyo nuestro y de los pueblos latinoamericanos oprimidos por gobernantes al servicio de EEUU. Los venezolanos se lo venimos dando desde hace rato como lo pueden atestiguar los más de seis millones de colombianos que han encontrado refugio en nuestro país.

Ahora les toca a ustedes apoyarnos. Es inaceptable que conociendo su propia realidad crean todas las falsedades que dicen los medios y vejen a quienes se trasladaron a Colombia contando con un trato equivalente al que reciben ustedes aquí. Colaborar con los terroristas o callarse conociendo su ubicación y actividades va tanto en contra de ustedes como de nosotros. Y ¡así si es verdad que no! ¡Venceremos!!

mariadelav@gmail.com
Caracas

El certamen está abierto para jóvenes de 18 a 30 años de edad

Con un concurso de composición el Sistema celebra los 75 años de la ONU

La conmemoración está orientada a estimular el diálogo global para generar acciones que revitalicen la cooperación mundial en todos los ámbitos

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa Fundamusal Bolívar Caracas

Al propósito de la conmemoración del 75° aniversario de la Organización de Naciones Unidas (ONU), este organismo y el Sistema de Orquestas Juveniles e Infantiles de Venezuela abrieron la convocatoria para el concurso de escritura musical titulado *Componiendo tu Futuro*, en los géneros sinfónico y sinfónico-coral. La participación está abierta para compositores de nacionalidad venezolana, entre 18 y 30 años, integrantes del proyecto artístico social fundado por el maestro José Antonio Abreu.

La celebración aniversario del organismo multilateral está orientada a estimular el

diálogo global para generar acciones que revitalicen la cooperación mundial en todos los ámbitos.

De tal manera que la ocasión sirve la oportunidad de incluir entre las soluciones para aliviar los principales problemas que enfrenta la humanidad, y para avanzar hacia un mejor porvenir, la iniciativa de promover la creación de una obra musical, que, por su naturaleza y estructura propia, sirva de inspiración y esperanza.

“La ONU invita a la juventud venezolana del Sistema Música para Todos a imaginar un mundo mejor a través del lenguaje universal de la música”, expresó el coordinador residente y humanitario de la ONU en Venezuela, Peter Grohmann, en declaraciones incluidas en una nota de prensa.

Grohmann agregó que es una oportunidad para inspirar a la acción por los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y de expresar el futuro con el que sueñan para el año 2045, año del centenario de las Naciones Unidas.



Los ganadores se conocerán en julio

Componiendo tu futuro permitirá poner de relieve las opiniones y valores de la juventud que integra el sistema de orquestas venezolano en este importante proceso de consulta global.

Por su parte, el director ejecutivo del Sistema, Eduardo Méndez, explicó que quienes forman parte de este programa educativo están respondiendo a la encuesta mundial

que la ONU ha dispuesto para que todas las personas puedan opinar sobre las prioridades globales. “A través de este concurso, esperamos inspirar al país y al mundo con un poderoso mensaje de la juventud venezolana del Sistema”, cita la nota.

Los ganadores del certamen se conocerán el próximo mes de julio y el premio contempla certificados para primero, segun-

do y tercer lugar y un monto en metálico de US\$ 1,000 al primer lugar, US\$500 al segundo y US\$300 al tercero. El premio incluye además una importante promoción del proceso creativo, así como de las voces de los participantes y de las composiciones musicales.

La recepción de las obras se realizará entre el 25 de mayo y 12 de junio 2020 en el Centro Nacional de Acción Social por la Música, piso 6, oficina de la Dirección de Gestión Orquestal y Coral (sector Quebrada Honda, boulevard Amador Bendayán, municipio Libertador, código postal 1050, Caracas, Distrito Capital).

Para conocer las bases del concurso se recomienda visitar el enlace <https://bit.ly/35xybXk>.

La ONU y el Sistema de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela tienen una larga trayectoria de trabajo en la promoción de la inclusión social, la paz y la resiliencia de la niñez y juventud de Venezuela. Entre otras iniciativas, el sistema es promotor del Desarrollo Humano Sostenible del PNUD y embajador de buena voluntad de Unicef en Venezuela.

Más de un millón de niños y jóvenes forman parte del Sistema, gracias al funcionamiento de los 443 núcleos y 1.704 módulos distribuidos en todo el país en las zonas urbanas y rurales.

La propuesta de la dupla se inspira en la diversidad cromática de Caraca

Nicole Crespo y Gabriela García son las artistas jóvenes del mes en el MEDI

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa FMN Caracas

Con la propuesta *Rocatarpeya*, inspirada en la multiplicidad de fisionomías que tiene la ciudad de Caracas, Nicole Crespo y Gabriela García crearon una serie de prendas textiles, cuyos diseños responden a un concepto que involucra la fotografía y el video.

De acuerdo a una nota de prensa, estas creadoras seleccionadas como las artistas jóvenes del mes de mayo por el MEDI (Museo de la Estampa y del Diseño Carlos Cruz-Diez) configuran un discurso plástico que coloca al espacio urbano como generador de multiplicidad de expresiones.

Las piezas de estas creadoras se podrán disfrutar gracias a

las publicaciones de las cuentas en redes sociales del MEDI, la FMN (Fundación Museos Nacionales) y de las artistas, en Instagram y Twitter @fundacionmuseos y @enelcruzdiez y @rocatarpeya_ respectivamente. La propuesta también se puede apreciar en el portal web www.fmn.gob.ve.

“Para hacer este proyecto decidimos empezar con el barrio, este tipo de arquitectura predomina en el trabajo y basado en ello realizamos un trabajo fotográfico, enfocándonos en los detalles y las texturas de ese escenario. A partir de allí sacamos una paleta de colores y cuatro collages para nuestros estampados”, especificaron las artistas en una entrevista realizada por el equipo de prensa de la FMN.

Tanto Crespo como García resaltaron que su principal mo-

tivación fue la cotidianidad misma, la experiencia de vivir en una ciudad como Caracas, tan heterogénea y muy rica en posibilidades estéticas y artísticas.

En los micro audiovisuales, Rocatarpeya destaca ese concepto; allí muestran el rostro y los tejidos del barrio, la cara diversa de la conglomeración citadina y sus infinitos matices conformados por una arquitectura que es una mezcla del pasar de las décadas: construcciones coloniales, clásicas, neoclásicas, modernas, brutalistas y posmodernistas que hacen de la capital de Venezuela una urbe única. “Abordan la textura a través del registro fotográfico. Paleta y color digitales que dan vida a la sublimación textil”, sentencia la voz en uno de los micros audiovisuales.



Las piezas de videoarte están publicadas en redes sociales

“¿Y por qué el barrio como estética o la multiplicidad de estéticas que representa?”

“El barrio, como un espacio único dentro del conglomerado urbano, sería nuestra línea piloto. El plan es abarcar distintos espacios característicos de Caracas. Para nosotras, la capital del país es nuestra inspiración. Por eso hacemos énfasis de ella y la experiencia propiamente caraqueña.

La propuesta está integrada por 15 piezas, la mayoría vin-

culadas a la figura femenina. En el videoarte (de unos 50 segundos de duración) hacen un compilado en el que insinúan cómo ha sido el proceso de creación de los textiles.

La filmación del audiovisual fue realizada en Propatria (parroquia Sucre) y La Hoyada (parroquia San Agustín), ambas ubicadas en el Distrito Capital, además se utilizaron imágenes de archivo. La edición y post producción contó con el apoyo del MEDI-FMN.

Aspira a ser el quinto abridor de Mellizos de Minnesota

Jhoulys Chacín: “Sigo haciendo los ajustes necesarios”

Luego de vivir un 2019 para el olvido, trabaja en todos los aspectos de su pitcheo

T/Redacción CO
F/Cortesía LVBP
Caracas

Jhoulys Chacín ha estado ocupado desde que Mellizos de Minnesota cerró su complejo primaveral en Fort Myers, Estados Unidos. El derecho continúa con las rutinas que estaba desarrollando antes que la pretemporada se cancelara por la crisis sanitaria causada por la Covid-19 hace casi un par de meses.

“Bueno, me mandaron unas rutinas y cosas que podemos hacer en casa. Son diferente y extrañas porque nunca lo hacemos en casa, pero tratando de hacer lo que más podemos”, comentó el tirador a Alexander Mendoza para prensa LVBP.com en su residencia en Arizona: “Son las mismas cosas, pero sin las herramientas que tenemos cuando estamos con el equipo. Se trata de ejercicios de hombros, piernas y abdominales. Es lo que más nos ponen”.

Chacín, de 32 años, firmó un contrato de ligas menores con invitación al campo de entrenamientos, que le garantizaría un millón seiscientos mil dóla-

res si logra hacer el equipo. El marabino dejó efectividad de 6.75 en tres salidas, dos como abridor en la Liga de la Toronja, mientras competía por el último puesto en la rotación de los Mellizos, contra Devin Smeltzer y Randy Dobnak.

En principio José Berríos, Jake Odorizzi, Kenta Maeda y Homer Bailey tenían asegurados sus lugares, a la espera de lo que podría pasar con la salud del zurdo Rich Hill, que se recupera de una operación en el codo, y Michael Pineda, que todavía debe cumplir 39 juegos de suspensión por violar en 2019 el programa antidopaje de MLB.

CORRECCIONES

Antes y durante sus salidas al montículo, Chacín estaba enfocado en corregir sus problemas de 2019 (mecánica, selección de pitcheos, y confianza) y había recibido buenos comentarios del instructor de lanzadores, Wes Johnson.

“Sí, sigo trabajando en eso. Tratando de encontrar lo bueno que hice en 2018 y (mejorando) lo que no hice en 2019. Gracias Dios, estoy sano y es más fácil para mi hacer las cosas”, señaló Chacín. De acuerdo con reportes de los medios que cubren a los gemelos, Johnson y el departamento de investigación de Minnesota hicieron una com-



El zuliano trabaja ahora vía online con su coach de pitcheo

paración con los momentos de mejor rendimiento del derecho con relación a su última temporada (3-12, 6.01 PCL) y desarrollaron un plan para que vuelva al camino que le llevó a ser un pitcher exitoso.

Chacín exhibió un promedio de 3.14 carreras limpias después del receso del Juego de Estrellas de 2018 para ayudar a Cerveteros de Milwaukee a meterse en los playoffs, instante en la que también se mostró dominante, tras apenas permitir dos anotaciones limpias en 12.1 innings

(1.46 PCL). Todo eso ocurrió hace menos de dos años.

Confía en que logrará hacer los ajustes necesarios para quedarse con los Mellizos: “Sigo en comunicación con el pitching coach, hablando de seguir lo que estábamos haciendo en Spring Training”.

TALENTO HAY

“Cuenta con una carrera de 10 años, ha iniciado partidos de postemporada. A veces, cuando atraviesas por un año difícil, tu confianza se ve afectada. Pero

puedes traer de vuelta lo que conseguiste antes”, acotó Johnson al Star Tribune: “Era muy bueno sacando a los bateadores y su talento sigue ahí. Sólo necesitamos encontrar una manera de llevarlo de nuevo a donde estaba”.

El lanzador compila récord de 77-87, con 4.03 de efectividad vitalicia en 1.319 actos, repartidos entre los uniformes de Rockies de Colorado, D-backs de Arizona, Bravos de Atlanta, Ángeles de Los Ángeles, Padres de San Diego, Cerveteros y Medias Rojas de Boston.

Según un reporte del exgrandeliga Trevor Plouffe, quien ahora forma parte del podcast Talkin' Baseball, los entrenamientos de las Mayores se reiniciarían el 10 de junio y el Día Inaugural quedaría fijado para el 1º de julio, con todos los equipos jugando en sus parques. Cualquiera sea el plan, el Dr. James Andrews, especialista en la cirugía de Tommy John, advirtió en una entrevista con MLB Network Radio, que debe evitarse que los jugadores se apresuren en su preparación, en particular los lanzadores, debido a la posibilidad de lesiones.

Chacín aseguró que no tendrá problemas para ponerse en forma. “Pienso que, con tres semanas máximo, cualquiera puede volver a jugar al 100%”, aseveró.

Mientras llega el momento de volver a los parques, el venezolano aprovecha el tiempo libre después de ejercitarse, para disfrutar con los suyos en la calidez del hogar. “La verdad, disfruto pasar tiempo con mis hijos y mi familia... y muchos video juegos”, dijo.

El zurdo es visto como abridor en Atléticos de Oakland

Jesús Luzardo se mantiene en forma entrenándose con Mike Fiers

T/Redacción CO
Caracas

Jesús Luzardo se estaba alistando en la Liga del Cactus para estrenarse como abridor con Atléticos de Oakland, cuando MLB debió cancelar los entrenamientos de primavera debido a la pandemia de Covid-19. Pocos días después del cese forzado de actividades, el zurdo comenzó a entrenarse con Mike Fiers, quien junto al venezolano integra la rotación de los californianos, según reportó Susan Slusser para el San Francisco Chronicle.

Luzardo acaparó miradas durante la pretemporada de 2019 e

incluso llegó a ser considerado para comenzar la campaña como iniciador, pero casi al final del calendario de los juegos de exhibición sufrió un tirón en un músculo del hombro izquierdo, que le impidió lanzar hasta mediados de junio. Luego fue subido en septiembre y tuvo una presentación en la postemporada, todas como relevista, en las que exhibió buena parte de su talento.

Saludable y sin límites en su número de actos este 2020, no había impedimentos para asumir las funciones para las que se preparó en su recorrido por las menores como uno de los mejores prospectos de la Gran Carpa.

“Para ser honesto, esta pandemia es más para quedarme en casa y hacer lo que pueda. He pensado en todas las formas que afecta a otras personas, no sólo a mí. Así que lo estoy viendo desde un punto de vista más amplio, no sólo desde mi perspectiva”, comentó Luzardo en una entrevista a la MLB.com.

“Un par de días después del cierre (de las instalaciones de Oakland en Mesa, Arizona), decidí tomar un vuelo (a Florida), uno de esos que salen temprano, en los que no hay mucha gente alrededor y tratar de hacerlo lo más seguro posible”, agregó Luzardo, quien dejó efectividad de 1.08 en 8.1 tra-

mos en la Liga del Cactus. Vive en un apartamento a 15 minutos de donde residen sus padres y abuelos.

“Cuando llegue a casa, no todo estaba cerrado”, contó el joven, de 22 años, “Uno de los instructores de pitcheo con los que crecí, me abrió sus puertas y comencé a entrenarme con algunos de los que trabajé durante el receso de temporada (como Mike Fiers). Él y yo lanzamos casi todos los días, así que vamos un campo abierto y tiramos largo. Tratando de trabajar lo más que podemos, cuidándonos y manteniendo la distancia social”, agregó.

Desde entonces no ha sido tan difícil soltar el brazo, y la compañía de un hombre curtido como Fiers es un añadido importante en esa suerte de campamento durante la cuarentena, mientras esperan el arranque de la campaña de Grandes Ligas, en algún momento entre mayo y junio, si todo marcha bien y se cumplen las previsiones de los ejecutivos de MLB: “Al principio me recibía mi papá, pero después hemos conseguido quien reciba la bola para hacer un bullpen, aquí o allá, con catchers de high school. No ha sido un problema”.

¿Puedo amamantar a mi bebé si tengo COVID-19 o si presento los síntomas?

Si diste positivo por COVID-19 o sospechas que tienes los síntomas, puedes amamantar a tu bebé desde la primera hora de nacido, siempre y cuando te sientas en condiciones para hacerlo. Esto lo va a proteger de infecciones y otras enfermedades. **No se cuenta con evidencia sobre efectos negativos del COVID-19 en el proceso de lactancia ni en la leche materna.**



Lávate las manos antes y después de estar en contacto con tu bebé



Usa la mascarilla cuando estés en contacto con tu bebé y cuando lo estés amamantando.



Comparte una habitación con tu bebé

Limpia o desinfecta las superficies con las que tú o tu bebé hayan tenido o con las que vayan a tener contacto.

Todos los recién nacidos de madres con COVID-19 positivo deben tener estricto monitoreo para detección temprana de cualquier riesgo o complicación.



El Ministerio del Poder Popular para la Salud, habilitó las siguientes líneas telefónicas para brindar orientación a la población acerca de este nuevo virus de infección respiratoria aguda



0800VIGILAN (0800-8444526)
0800COVID19 (0800-2684319)

